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Como Jesús, obligados a huir
No es un caso que en el contexto de la 

celebración de la Estación de la Creación 
fuera inserta también la Jornada Mundial 
del Inmigrante y del Refugiado. El tema de 
la inmigración está estrechamente unido al 
problema de los desequilibrios ambientales que 
pone a los pueblos en condición de encuentra 
supervivencia en otros lugares.  Ya no hay país 
en el mundo que esté excluido 
de esta realidad: hay quien 
está llamado a acoger y 
quien, por el contrario, 
vive la tristeza de los 
abandonados. 

Este año, el tema 
de reflexión se 
inspira en el pasaje 
del evangelio de s. 
Mateo (2, 13-15.19-
23): Como Jesús, 
obligados a huir de 
la ira de Herodes 
que quería matarlo, 
obligando a la familia a 
refugiarse en Egipto. Tal 
reflexión nos ayuda a mirar 
la realidad del inmigrante 

desde otra perspectiva, la de la experiencia de 
Jesús que en su misma vida desafió la inseguridad 
de quien tiene que dejar todo, esperando un 
gesto de acogida y protección por parte de 
alguien. En nuestros días, millones de familias 
pueden reconocerse en esta realidad; en sus 
rostros estamos llamados a distinguir el rostro 
de Cristo que, hambriento, sediento, desnudo, 
enfermo, forastero, encarcelado, nos interpela. 
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Frente a esta exigencia tenemos que reconocer 
que no siempre somos abiertas a poner en juego 
nuestro tiempo, nuestros ambientes, nuestras 
seguridades. Es la llamada a un cambio, una 
transformación que nos llevará a redescubrirnos 
todos hijos-hijas del mismo Padre, y por eso 
hermanas y hermanos, deudores de una sola 
cosa: el amor mutuo (Rom. 13, 8). Este amor nos 
llama a la acogida, a la escucha, al cuidado, a la 
responsabilidad, a involucrarnos, al servicio el 
uno al otro. Sí, el uno al otro porque también el 
extranjero, el sin techo tiene la riqueza de los hijos 
para compartir con nosotros. 

No es más una llamada a dar lo que se tiene, 
sino a acoger lo que el otro tiene para ofrecerme, 
porque el Reino de Dios, la nueva humanidad que 
Jesús vino a instaurar al precio de su sangre, se 
construye juntos (1 Cor. 1, 10). En el mensaje Urbi 
et orbi, 12 de abril de 2020, Papa Francisco expresó 
claramente que este tiempo no es de los egoísmos 
porque el desafío que estamos enfrentando nos 
une a todos y no hace diferencia de personas. 
Para preservar la casa común y hacerla siempre 
más semejante al proyecto original de Dios, 
tenemos que comprometernos en garantizar 
la cooperación internacional, la solidaridad y el 
compromiso global sin dejar afuera a nadie...

Con tal fin, queremos compartir la oración 
que P. Francisco del Orco, sacerdote Asistente 
de la Pastoral de la Universidad Católica Sagrado 

Corazón “A. Gemelli”, con sede en Roma, escribió 
para esta jornada mundial. (Ver pag. )

Padre, tú confiaste a san José lo que tenías 
más precioso: al pequeño Jesús y a su madre, para 
protegerlos de los peligros y amenazas de los malos.

Concédenos también a nosotros experimentar 
su protección y su ayuda. Él, que probó el sufrimiento 
de quien huye a causa del odio de los poderosos, 
haz que pueda confortar y proteger a todos los 
hermanos y hermanas que, impulsados por las 
guerras, la pobreza y la necesidad, dejan sus casas 
y sus tierras para ponerse en camino como prófugos 
hacia lugares más seguros.

Danos, por su intercesión, la fuerza de ir adelante, 
ser confortados en la tristeza, el coraje en la prueba.

Da a quien acoge u n poco de la ternura de 
este Padre justo y sabio que amó a Jesús como a 
un verdadero hijo y sostuvo a María a lo largo del 
camino.

Él, que ganaba para vivir con el trabajo de sus 
manos, pueda proveer a quienes la vida les quitó 
todo, y dar la dignidad de un trabajo y la serenidad 
de una casa…

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC



La Visita Canónica a la Región Italia en Tiempo de 
Coronavirus

La visita canónica es un tiempo que nos invita 
a vivir y experimentar el paso de Jesucristo en 
medio nuestro. El cuidado y la atención requerida 
a su preparación nos hablan de su sacralidad. La 
visita canónica en una región tan grande como la 
italiana, por el número de miembros y la extensión 
territorial, con 61 comunidades en el territorio 
italiano y dos en Albania, pide invertir tiempo y 
energías físicas y espirituales. En el mes de enero, 
las dos administraciones, la general y la regional, 
ya se habían organizado con un programa y un 
calendario que preveía reuniones por zonas, 
reuniones con los varios grupos ministeriales, 
y otros, como se acostumbra a interactuar en 
ocasión de estos eventos.

Pero el encierro que siguió al DPCM del 4 de 
marzo debido al desarrollo veloz de la pandemia 
cambió nuestra vida y con ello nuestros programas.

De marzo a mayo se intentó elaborar un nuevo 
programa, creyendo que después de Pascua se 
podría mover, pero todavía no era el tiempo. Como 
Noé en el arca, también nosotras esperábamos el 
tiempo en el que la tormenta de sufrimiento que 
nos rodeaba se detuviera para poder tocar tierra 
firme.

Con todas las dificultades y las incertidumbres 
todavía presentes, decidimos movernos no 
con programas definidos sino con los que la 
providencia, pasa a paso, nos dejaba entrever; 
ahora aprendimos que se procede así: la vida se 
lee a partir de la experiencia cotidiana y no de las 
ideas.

Así, el 7 de junio, finalmente, llegó el gran día. 
Una fecha que todavía recordamos reviviendo 
la misma ansiedad y la misma inseguridad del 
momento: no sólo había cambiado la fecha sino el 
modo de reunirnos, un modo insólito. Solamente la 
superiora general con dos consejeras llegaron a la 
casa regional; el resto de la administración se unió 
al grupo para seguir y participar en la escucha vía 
on line. El uso de los barbijos, la sanitización de las 
manos a la entrada y, cosa insólita sobre todo para 
las hermanas, saludarse sin poder darse la mano. 
Así, después de esta reunión, tuvimos que pensar 
de una manera diferente para poder encontrar a las 
hermanas, y el único posible era on line. Cada una 
podía ver y comunicar con las demás a quilómetros 
de distancia, con la propia PC. Entre los meses de 

junio y julio se realizaron siete reuniones on line 
por grupos de edad, de los 30 a los 80 años; tres 
reuniones para las superioras y ecónomas, y la de 
las mujeres en formación. Sólo el 20 de julio, en 
Trani, fue posible la reunión presencial con el grupo 
responsable de la formación inicial y permanente. 
Esta experiencia on line fue memorable: habló del 
deseo de las hermanas de encontrarse, compartir, 
deseo acentuado sobre todo por la inmovilidad 
creada por el encierro, pero también el contenido 
del compartir estaba lleno de la experiencia que 
había llamado a todas a la esencialidad. La visita a 
las comunidades se realizó con la participación de 
una consejera general, a rotación. Por último, fue 
posible acceder a las comunidades de las hermanas 
más grandes que en este tiempo de encierro fueron 
las más penalizadas. Esta experiencia nos habló de 
muchas cosas. Del espíritu de pertenencia de las 
hermanas en el deseo de sentirse partícipes de 
la vida de todas, de la necesidad de expresarse y 
compartir el modo en el que manifiestan el carisma 
y viven la misión en la vida cotidiana. La acogida 
experimentada en todas partes es otro signo del 
deseo de sentirse familia.

El cambio del calendario y los programas es 
el reflejo del cambio de la vida que cada día iba 
realizándose bajo nuestros ojos. Pasajes dolorosos 
pero inevitables, interrogantes abiertos que piden 
respuestas mientras juntas tratamos de volver 
a vivir lo esencial, el valor de la COMUNIÓN que 
se hace colegialidad, sinodalidad, acogida sin 
distinciones, capacidad de escucha profunda para 
ser todavía hoy EVANGELIO EN EL MUNDO.

El 5 de septiembre, las dos administraciones se 
reunieron para compartir y bendecir al Señor, como 
la Virgen María, por las maravillas que Él continúa 
realizando en la vida de cada hermana, en cada 
persona y con ellas en la historia de la humanidad. 
El cáliz y la patena que la administración general 
donó a la administración regional, como recuerdo 
de la visita durante la oración conclusiva del 
evento, son signo del ofrecimiento de la vida de 
cada adoratriz que, unida al sacrificio de Cristo en 
el altar, continúa siendo cada día sacramento de 
salvación para la humanidad.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC
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Adoratrici del Sangue di Cristo / Adorers of the Blood of Christ

Espacio Administración general



A mi regreso de Tanzania a la comunidad 
ASC en Mozambique, estuve en cuarentena en 
casa durante dieciocho días, en una habitación 
separada servida por mi hermana Flaviana 
Alfred. Apenas terminada la cuarentena fui a 
visitar a los niños huérfanos y a los ancianos 
que viven en el barrio para llevarles comida 
preparada y ofrecida a la misión de San 
Frumencio. La parroquia de San Frumencio 
que está en Roma, desde hace años sostiene 
la misión de las ASC en Mafuianei, donde las 
hermanas colaboran junto con los laicos.

Agradecemos a Dios por habernos dado 
el coraje de servir a nuestro querido prójimo 
y a todos los que viven en la marginalidad de 
la sociedad.

Hna. Yohana Amu Malley, ASC

Misión en el período del Coronavirus - Mozambique
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Área Continental: África
Misión Mozambique

Queridas hermanas, con gran alegría queremos 
compartir con ustedes nuestra experiencia de 
preparación a nuestra Primera Profesión Religiosa. 
Durante los ocho días de ejercicios espirituales, 
guiados por Hna. Alessandra Pereira ASC, 
nuestra superiora regional, el Señor nos bendijo 
concediéndonos muchas gracias. El tema de los 
ejercicios fue: “En misión por la Trinidad”. Todos 
los días experimentamos momentos de relación 
profunda con el Señor y ricos momentos de 
compartir sobre su acción en nosotras, e hicimos 
memoria de los llamados que nos dirigió en el 
transcurso de la vida.

Yo, Hna. María Neurice, quiero compartir la 
experiencia que profundizamos en uno de los 
días de retiro: Es en la bonanza que Él viene a 
encontrarnos, y esto exige de nosotros vigilancia 
para percibir los signos que se manifiestan en la 
vida cotidiana. Entre las muchas voces y ruidos de 

nuestra realidad, hacer silencio es un desafío.
Para mí, Hna. Jandervania dos Santos, fue una 

experiencia de gratitud. Cada día permití a Dios 
que actuara en mí. Profundicé el significado del 
desapego, el de la apertura y de muchos otros 
frutos, haciendo espacio dentro de mí para que 
Dios pueda continuar la obra ya comenzada en mi 
vida.

Es admirable percibir cómo Dios nos va 
conduciendo, cómo su fidelidad y su amor se 
revelaron en nuestra historia. El día de nuestra 
profesión, a pesar del nerviosismo, todo transcurrió 
con mucha simplicidad, profundidad y emoción. 
Sabíamos que nuestros familiares no podían estar 
presentes debido a la pandemia, pero vivimos con 
profunda gratitud la esencia de nuestra donación 
total al Señor. Alabamos al Señor por el don 
precioso de nuestra vocación, fruto de su amor.

Hna. Jandervânia, ASC y Hna. Maria Neurice, ASC

La experiencia más linda

Área Continental: Américas
Región Manaos

El 20 de agosto, Jandervania Serrão dos Santos y Maria Neurice Silva de Oliveira hicieron la Primera Profesión. 
En el texto que sigue nos comparten su experiencia.

Del Mundo ASC
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Región USA

Desfile de amor
En el mes de agosto, las hermanas que desde 

marzo estuvieron bloqueadas en la casa de Ruma, 
recibieron un impulso emotivo muy necesario 
gracias a un desfile de ayuda venida de Ruma 
para saludar y experimentar el cariño al sonido 
de la bocina y con la luz de las sonrisas de los 
participantes.

El desfile del sábado 22 de agosto nació de una 
idea de P. Stan Konieczny, vicario para los religiosos 
de la diócesis de Belleville y actual párroco en 
Smithton y Paderborn, no lejos de Ruma. Padre Stan 
es un ex empleado de larga data de las Adoratrices 
y candidato a ser un asociado ASC.

Padre Stan dijo en un e-mail que quería 
organizar un desfile para levantar el espíritu de 
las hermanas cuyo movimiento y contacto social 
estaban limitados durante meses. Quería ser un 
modo de hacer algo para las hermanas y crear la 
ocasión para una “peregrinación” de los asociados, 
encontrándose para los saludos, también a 
distancia y durante el tiempo de la oración. Padre 
Stan contactó a Hna. Cecilia Hellmann que lo puso 
en contacto con Denny Lutz, coordinador del 
grupo de los asociados de Metro East. Denny y 

Hna. Barbar Jean Franklin elaboraron los detalles.
En el desfile participaron asociados, hermanas y 

amigos; en total había catorce vehículos decorados. 
Los autos, adornados con moños, carteles y globos, 
dieron dos vueltas alrededor de la calle en la entrada 
del Ruma Center, mientras las hermanas miraban 
y aplaudían a distancia de seguridad del espacio 
en el frente del centro. Los conductores sonaban 
la bocina mientras los pasajeros saludaban con la 
mano y gritaban saludos.

Entre los participantes estaban los asociados de 
Metro East, los asociados de Red Bud, lo asociados 
juniors y las hermanas que viven fuera del Centro 
de Ruma.

La esposa de Denny, Christine Lutz, preparó 
flores de papel para cada hermana. Al terminar, los 
visitantes y las hermanas rezaron y cantaron juntos.

Hna. Cecilia comentó diciendo que los barbijos 
en el rostro no podían esconder la alegría de estar 
de nuevo juntos. Después, juntos rezaron las 
letanías de la Redención; las hermanas de Ruma 
intercambiaron el favor cantando una bendición 
espontánea a sus visitantes. 

Cheryl Wittenauer

Del Mundo ASC



El 8 de agosto de 2020 tuve el privilegio de 
profesar por primera vez los votos de pobreza, 
castidad y obediencia como Adoratriz de la 
Sangre de Cristo. Repensando en aquel día, lo veo 
perfecto. La única cosa que habría podido hacerla 
mejor era que no nos encontráramos en medio de 
una pandemia que limitase la participación en el 
evento. Pude profesar los votos en mi parroquia, 
San Agustín de Canterbury en Hecker, Illinois, 
donde fui bautizada, celebré por primera vez 
el sacramento de la reconciliación y la primera 
comunión, y recibí  la confirmación. Mi historia 
familiar con la parroquia es todavía más antigua; 
mis antepasados contribuyeron a fundarla en 
1820.

Durante el proceso de planificación, no 
sabíamos cuántos huéspedes habrían podido 
participar. Fue una bendición que pude tener 
presentes en mis primeros votos a mis padres, 
hermanos y hermanas y algunos tíos y tías, 
junto con las adoratrices de la zona. Gracias a las 
maravillas de la tecnología, quienes no podían 
estar físicamente presentes pudieron participar 
en la celebración a través de Zoom. Entre estos 
participantes estaban también las adoratrices y 
los amigos.

Experimenté mi más fuerte emoción aquel 
día cuando, presentándome a la congregación, 
pronuncié mis votos. Este verano, durante los 

preparativos, había leído que, si bien esta fuese 
la primera profesión, era importante profesar mis 
votos como si quisiera para siempre. Mientras lo 
hacía, advertía la fuerza de la nube de testigos 
alrededor mío. Esto incluía hermanas, miembros 
de la familia y párrocos que me habían ayudado en 
la formación de la fe. Mientras estaba de pie frente 
a todos me sentía sostenida por una confianza 
profunda.

A la celebración eucarística siguió una linda 
cena y después nos dirigimos a Ruma, Illinois, 
para visitar a las hermanas y celebrar con ellas. 
Con un mini desfile de autos entramos en la 
calle de ingreso al sonido de bocinas y con los 
globos que volaban fuera de las ventanillas. Las 
hermanas me recibieron y saludaron con un 
aplauso. Sentí que era importante visitar a las 
hermanas y festejar con ellas porque son mis 
referencias de chica. Al terminar la jornada estaba 
exhausta pero agradecida por todo lo que había 
sucedido. La jornada no había transcurrido como 
lo había imaginado cuando solicité por primera 
vez pronunciar los votos, sino que se desarrolló 
exactamente como debía ser. Ahora, no veo la 
hora de saber cómo será la vida de ASC. No veo 
la hora de comenzar a trabajar mi máster de 
asistente social mientras sirvo a las personas que 
sufren violencia doméstica.

Hna. Sarah Harbaugh, ASC 

Reflexión del día de mis votos

Región USA
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Adoratrices en acción en los pasos de S. María de Mattias,
chica apurada

Sentir el grito de los indefensos, también en 
medio de esta pandemia, es un reclamo de Dios. 
Desde comienzos de mayo estoy por las calles 
buscando niños de las barracas para acompañarlos 
a una casa segura que llamamos “casa adoptiva 
DIN”. Esto lo hago trabajando con una organización 
no gubernamental (ONG) llamada DREAM INDIA 
NETWORK, de la diócesis de Bangalore. Se trata 
de un proyecto de desarrollo intercongregacional. 
Fui nombrada directora de las casas de acogida; se 
trata de 65 centros que se encuentran en el área 
de Bangalore y alrededores.

Somos tres hermanas de tres congregaciones 
diferentes y formamos un equipo que trabajamos 
juntas en los barrios pobres en busca de los sin 
techo y niños abandonados en la calle. Este año 
abrimos casi diez nuevas casas de acogida, visto el 
aumento del número de habitantes de las barracas. 
Después de haberlos individualizados son 
acompañados a nuestros centros de cuarentena 
durante 14 días, antes de ser admitidos en las 
casas familia. Aquí son sometidos al test Covid 
19 que, si es negativo, les permite ser recibidos 
en las respectivas casas de acogida. Después de 
la orientación comenzamos con la consulta on 
line, la terapia de grupo y los seminarios. Para la 
madre sola tratamos también de encontrar algún 
trabajo como colaboradora doméstica, etc. Les 
hacemos insertar también en las escuelas medias 
inglesas para que tengan el privilegio de estudiar 
programas de calidad como NCERT, ICSE. CBSE.

La familia adoptiva está compuesta de una 
madre por cada ocho niños. Los niños tienen 
un hermoso programa con la posibilidad de 
aprender música, danza, yoga, arte y artesanía, 
etc. Los niños de más de 13 años reciben una 

orientación profesional y otras ayudas para 
desarrollar su talento. Siento una gran satisfacción 
al salvar almas para Jesús a través de este hermoso 
ministerio. También formé a los educadores de la 
arquidiócesis de Bangalore para ser consejeros a 
medio tiempo. Nos confiaron muchos casos de 
abuso sexual y casos de abandono de menores. 
Los estudiantes que completaron el décimo y 
duodécimo años de curso son promovidos para 
continuar los estudios según sus posibilidades, de 
modo que puedan crecer maduros y responsables. 
A nuestros niños les enseñamos a estar seguros de 
sus capacidades, como cocinar, coser, etc. antes de 
confiarlos; tratamos de encontrar un sponsor que 
les ayude. Una vez que completaron la admisión a 
la escuela, comenzamos a prepararlos para la CWC 
(comisión para las mujeres y el niño).

Durante esta pandemia también fui llamada 
a ofrecer servicio a los transgéneros que fueron 
tratados de modo deshumano. Cada vez que se 
acercaban a la gente o iban a vender sus hortalizas, 
les tiraban desinfectantes en la cara, agua, 
eran perseguidos, etc. Contemporáneamente, 
ayudamos a algunas familias a encontrar trabajo. 
Estoy feliz de de realizar mi servicio a pesar del 
número siempre creciente de personas infectadas 
por el Covid 19 en toda Bangalore, a pesar del 
estado de aislamiento y la falta de los medios de 
transporte público.

Confío en la asistencia providente de Dios que 
me hace capaz de realizar mi ministerio  al servicio 
del pueblo de Dios, con mucho amor, compasión 
y cuidado, en los pasos en Santa María De Mattias.

Hna. Jessie D’Souza, ASC

Área Continental: Asia
Región India

Del Mundo ASC



MARIA NILAYAM, consultorio médico

Región India
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La infección viral que se está difundiendo 
en todo el mundo golpeó a India duramente, 
y tuvo un fuerte impacto en las familias y en la 
sociedad, y es nuestra responsabilidad sostener 
a la humanidad sufriente. El Covid-19 lanzó a 
todos nosotros un desafío al cambio: cambiar los 
comportamientos, un desafío al sistema sanitario. 
Así, la comunidad ASC María Nilayam acogió el 
desafío de responder a las víctimas cuya vida ahora 
está amenazada por el Covid-19, una amenaza 
que consideramos la necesidad más grande 
ahora, en virtud del mandamiento del amor y del 
carisma de la Congregación. Los miembros de la 
comunidad se sienten llamadas a tender la mano a 
estos hermanos probados a causa de la pandemia. 
No es sólo una obra de caridad, sino que es la 
identificación con la humanidad sufriente. Las 
luchas que enfrentó la gente en nuestra localidad 
abrieron nuestros corazones para responder a 
su grito. Nuestra comunidad adquirió remedios 
para los pacientes, gracias también al apoyo 
económico de S.E. Grazia Phoola Antonio, obispo 
de la diócesis de Karnool.

Aunque se desaconsejó moverse para 
encontrar a las personas, nosotras hermanas 
ASC aceptamos el desafío de administrar nuestro 
consultorio, aceptar los pacientes que entraron 
y dar remedios a todos los que sufren toda clase 
de enfermedad. Por gracia de Dios y el poder de 
la Preciosísima Sangre de Jesucristo, estamos 
protegidas de la pandemia del Coronavirus. 
Agradezco a nuestro equipo regional por el gran 
apoyo y aliento a realizar nuestro ministerio de 
sanación durante este período  para los pobres y 
necesitados.

Hna. Martha Veedhi, ASC

Del Mundo ASC



Región India

En el 2020, el nuevo años escolar, siempre 
un momento de entusiasmo para docentes, 
estudiantes y padres, estará acompañado por un 
posterior nivel de incertidumbre. Naturalmente, 
esto traerá ansiedad a muchos de nosotros, pero 
también un sentido de apertura y transformación. 
En la mitología romana, Giano representaba 
puertas, portones y transiciones. A menudo 
representado con dos rostros, uno que mira atrás y 
otro que mira adelante, Giano vivía en los espacios 
intermedios que simbolizan la dualidad del pasado 
y del futuro, el desafío y la oportunidad, el temor y la 
esperanza. Mientras nos detenemos en el umbral de 
un nuevo año escolar incapaz de reabrir la escuela 
y los desafíos enfrentados en este período, vale la 
pena reflexionar sobre lo que hemos vivido y sobre 
los que hemos aprendido, reconociendo al mismo 
tiempo el potencial de cambio y transformación.

Las consecuencias del Covid-19 involucraron 
a todos los sectores sin excepciones, y el de la 
instrucción está entre los más golpeados. La mayor 
parte de los estados del país vio una cierta tendencia 
al aislamiento, dejando a las escuelas cerradas por 
siete meses consecutivos. Al comienzo de la nueva 
sesión académica, insertamos historias que ponen 
en evidencia las luchas de las escuelas privadas y el 
modo en que están enfrentando la situación.

A partir de junio (tiempo en el que se reabre 
la escuela en India), seguimos con las clases 
on line. Seguimos con clases grabadas, clases 
en directo, tuvimos docentes que mostraron 
sus presentaciones. Hemos vivido momentos 
difíciles, pero las cosas mejoraron cuando nos 
acostumbramos al nuevo método: escuela sin 
estudiantes.

Además de los programas académicos, nos 
concentramos también en varias actividades con el 
fin de involucrar a nuestros estudiantes, motivarlos 
y también enriquecerlos y educarlos.

En las celebraciones como la fiesta del papá, 
la Jornada internacional de la música, la fiesta del 
doctor y el día de la independencia, les consignamos 

actividades, adivinanzas, actividades de escritura 
y diálogo. Semanalmente, a los estudiantes se les 
enseñaron cantos de alabanza y culto.

De parte nuestra, tal vez no logramos 
responder a todas las necesidades, pero hicimos lo 
mejor que pudimos para estar al paso en términos 
de tecnología y llevar adelante los programas. No 
obstante, no negamos que hayan habido algunas 
lagunas, pero continuamos trabajando para 
mejorar las cosas.

La crisis económica que todos los estados del 
país están enfrentando en término de vínculos 
financieros, pérdida de puestos de trabajo, 
compromisos personales, etc. comprende también 
las dificultades para el mantenimiento de los 
docentes y de todo el personal de apoyo.

 Debido a la pandemia, las personas están 
atravesando dificultades emocionales, estados de 
ansiedad hasta la depresión. La crisis económica es 
vivida en cada sector como la familia, la sociedad y 
las comunidades religiosas.

 Algunos niños se encuentran en condiciones 
de aislamiento y de pobreza, donde son privados 
de la estructura en términos de tecnología para el 
sistema educativo o para sus fuentes de vida.

 La pérdida grande de personas queridas a 
causa del Covid-19 en las familias es inconsolable, 
ya sea de jóvenes o ancianos.

 El aumento del precio de bienes de primera 
necesidad hicieron más difícil la vida cotidiana. 
Pero tenemos que seguir con esta situación actual, 
aprender a vivir y estar satisfechas con el mínimo 
indispensable.

 Como precaución para enfrentar la 
situación pandémica, estamos practicando el uso 
del barbijo, la sanitización de los lugares internos 
en nuestras casas y en nuestros puestos de trabajo, 
manteniendo la distancia social. Lo mismo fue 
aconsejado también a nuestros estudiantes 
durante sus clases on line.

Hna. Siji Madapallikadu, ASC

9

Mirando atrás, mirando adelante
La fuerza no deriva de la capacidad física. Viene 

de una voluntad indómita –
Mahatma Gandhi

Del Mundo ASC
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La encíclica Laudato Sí ya cumplió cinco años. 
En esta exhortación apostólica hay una invitación 
a la conversión ecológica como cuidado de una 
tierra herida, una tierra que es nuestra casa común.

Sí, la conversión es un regreso a lo esencial y es 
también un proceso. Para una conversión ecológica 
es importante volver a visitar nuestro pasado para 
reconciliarlo con nuestro futuro y unirlo a nuestro 
modo actual de decir y actuar.

En esta búsqueda de lo esencial, miramos a 
nuestros antepasados y a su filosofía de Sumak 
Kawsay- Vivir Bien. Una filosofía de vida en plenitud 
y armonía, donde todos viven y conviven en una 
relación de amor y reciprocidad, donde todo está 
interconectado. Es lindo ver cómo esto todavía 
es transmitido de generación en generación por 
nuestros abuelos que con historias y cuentos nos 
abrieron a este mundo de reciprocidad y respeto a 
la “Pachamama o madre tierra”. Esta figura materna 
que cuida y nutre a sus hijos. Mirar de nuevo con 
ojos que sanan y aceptan nuestro pasado rico y 
ordinario, significa sanar lo que nos ha separado 
de nuestras raíces, de nuestra esencia, significa 
volver a pisar a la tierra que nos acoge, tomar un 

fruto de la tierra que nos nutre, ver la belleza de 
las creaturas que nos rodean, significa reconocer 
el rostro amoroso de Dios que nos habla a través 
de los sonidos, los colores, los olores y los sabores, 
y que nos ofrece todos los días. Mirar el pasado es 
también reconocer cómo fuimos envueltos por un 
sistema que nos atrapó por imposición o sutilmente 
en una lógica centrada en el individualismo y 
el consumismo, donde el valor de la vida está 
relegado al beneficio y sometido al poder. Todo 
esto creó estructuras de desigualdad y de muerte 
donde casi siempre los más pequeños e indefensos 
son los que sufren.

Volver al Origen es importante para ver 
claramente el futuro; tener las raíces ancladas en 
lo esencial significa tener un futuro en esta tierra, 
nuestra casa común; hoy, cuidar significa ver la 
vida en el futuro. “Si cuidamos la tierra, la tierra nos 
cuida” (Grupo Imbaúba).

Hace algunos días, en un encuentro Papa 
Francisco compartió su experiencia de conversión 
ecológica1 y así también yo en estos días medité 
en esta pregunta: ¿Cuándo y cómo se realizó en mi 
vida la conversión ecológica? ¿Soy consciente de 
mi realidad, de lo que es esencial en mi vida? Todos 
estamos invitados a caminar con un único objetivo, 
el de cuidar y proteger nuestra casa común, 
aprendiendo de los pueblos indígenas que todavía 
existen en Amazonía. Este es el deseo de Dios “…
que tengan vida y la tengan en abundancia” (Jn. 10, 
10). En este círculo de vida estoy llamada a vivir y 
coexistir. Así como mi pasado está conectado con 
el presente y el futuro.

Hna.Katty Collana Estrella, ASC

Conversión verde: regreso al Origen

1 http://www.vatican.va/content/francesco/it/speeches/2020/september/documents/papa-francesco_20200903_laici-
ecologia.html

Espacio JPIC/VIVAT
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Calendario Administración General
7-17 de octubre: visita canónica Región Schaan
19 de octubre: reunión on-line de los consejos juntos: Administración General, Administración  Regional 
Italia con la Fundación Argentina
20 de octubre: reunión on-line de los consejos juntos: Administración General, Administración  Regional 
Italia con Fundación con la Fundación Filipinas
20 de octubre: reunión on-line de los consejos juntos: Administración General, Administración  Regional 
Italia con la Fundación España
23 de octubre: reunión on-line de los consejos juntos: Administración General, Administración  Regional 
USA con la Fundación Bolivia

Cumpleaños:
Celebramos la vita
30 años
Hna. Deepika Tirkey                                          25/10/1990   India
40 años
Hna. Theresia Diku Evaristi Maingu         03/10/1980   Tanzania
50 años
Hna. Roza Biba                                                     01/10/1970   Italia
70 años
Hna. Mariamma Muttel                                   01/10/1950   India
Hna. Teresa Langella                                         07/10/1950   Italia
Hna. Rita Scognamiglio                                  10/10/1950   Italia
Hna. Giacomina Rizzi                                       12/10/1950   Italia
Hna. Carmelina Signore                                  22/10/1950   Italia
Hna. Iluminata Antolović                               26/10/1950   Zagabria
Hna. Rosaura Diez Garcia                               28/10/1950   Italia
80 años
Hna. Carmelisa D’Agostino                           24/10/1940   Italia

Volvieron a
la casa del Padre

02/09/2020              Hna. Anna Di Rosa                  Italia
07/09/2020              Hna. Rosa Spano                     Italia
19/09/2020              Hna. Mary Jane Schrage    USA
21/09/2020              Hna. Alba Falcone                  Italia
22/09/2020              Hna. Clara Smith                     USA

En la Congregación

Mensual de Información
a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo
Comunicaciones Internacionales - Dirección General

Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA
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Comisión de redacción
Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Debora Brunetti

Traducciones a cargo de
Hna. Renata Vukadin - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán


